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牽⼿的信仰： 

當我們還⼩的時候都是⽗⺟牽著我們的⼿到教會，讓我們能夠在教會這個環境中⻑⼤，

這就是所謂「牽⼿的信仰」。 

因為都是⻑輩在督促我們要來教會。 

直到有⼀天我們離鄉背井到了外地，或是⻑輩沒有在我們的身邊，那時就是我們要⾯對

⾃⼰信仰的時候了，⽽這就是所謂「放⼿的信仰」。 

 

要從「牽⼿的信仰」到「放⼿的信仰」，說起來好像很簡單，但事實上倘若我們沒有在

這個過程中下⼯夫，很可能這個「放⼿的信仰」就會消失了。 

我們捫⼼⾃問，總有⼀天我們的⻑輩⼀定不會在我們身邊； 

對我們的晚輩⽽⾔也是⼀樣，我們都希望給孩⼦最好的東⻄，有些⼈會留很多財產；有

些⼈會讓他學很多東⻄，這些都很好，對他多少都有幫助。 

但是他若缺少「信仰」這項最好的東⻄，當他離開我們的時候，他並沒有將這份「信仰

帶著⾛」，你會發現這是很令⼈遺憾的。 

到那時你就會後悔說：枉費我留了這麼多東⻄給他，但最重要的我卻忘記給他了！ 

這實在很可惜。 

 

放⼿的信仰： 

關於「放⼿的信仰」，在聖經中有許多很好的例⼦。 

例如舊約時代的約瑟，他離開家被哥哥們賣去當奴隸，那時候他才 17 歲⽽已，但是他

卻能將這份信仰帶著⾛，因此當他的主⺟來引誘他的時候，他說出了⼀句很好的話：「我

怎能作這⼤惡，得罪神呢？」 

約瑟帶給我們很好的榜樣。 

 

但以理和他三個朋友，他們的國家滅亡了，他們還很年輕就被擄到國外去，然⽽他們並

沒有和那些沒有信仰的⼈⼀起同流合污，反⽽能夠堅持他們的信仰，並且將他們的信仰

帶到巴⽐倫這個地⽅，這就是今天我們要探討的問題。 

我們⼀定要將信仰帶著⾛，因為這是最好的資產，你沒有給他財產沒關係，但是「信仰」

⼀定要傳給他。 

 

 

 

 



聖經中提到財主與拉撒路的⽐喻。 

我們看財主，他的⽗⺟給他許多的資產，但他卻不懂得來運⽤，只知道在那邊奢華宴樂。

可⾒，他的⽗⺟沒有給他最好的東⻄，就是「信仰」。 

結果到最後他在陰間受苦。反觀拉撒路，他的⽗⺟沒有留給他什麼財產，甚⾄他的身體

可能⼜有疾病，⼀⽣這樣過著苦⽇⼦。依我們來看，如果可以當財主不知該有多好? 

 

但是拉撒路他卻可以把⽗⺟留給他的這份信仰堅持下去，結果他得到了永⽣， 

由此可知，這份信仰對我們來說有多麼的重要。 

信仰帶著⾛的好處有兩個：第⼀、得神的祝福。第⼆、得永⽣。 

 

第⼀、得神的祝福 

⼀個有信仰的⼈，他能帶著神的祝福，雖然⽗⺟不在身邊，但是神的祝福卻是⼀輩⼦跟

隨著他的。 

 

主耶穌在傳道理的時候，有⼈帶著孩童要來⾒耶穌，⾨徒就阻⽌，主耶穌卻說：不要禁

⽌他們，讓⼩孩⼦到我這裡來，主耶穌就為他們祝福。 

有信仰的⼈，主為他們祝福，這實在是⼀個很好的恩典，神的恩典與祝福與他同在，⽐

你在他身邊照顧更周到，因為你不知道他何時會出什麼狀況。 

 

惟願他們存這樣的心敬畏我，常遵守我的一切誡命，使他們和他們的子孫永遠得福。 

（申五 29） 

 

在舊約時代，神就對祂的百姓這樣說：只要你們能夠堅持這份信仰，將這個信仰繼續傳

下去，讓你的⼦孫信仰能夠帶著⾛，就能永遠得福，這是主的應許。 

若我們能夠將信仰傳給我們的晚輩，這對他們⽽⾔，才是最⼤的幫助。 

 

第⼆、得永⽣ 

我們的信仰，不光是得到神的祝福⽽已，倘若神的祝福，只是讓我們在今⽣得福氣，雖

然得福氣不錯，但更重要的就是要帶著「⽣命之道」，來⾛⼈⽣的旅程。 

雖然我們很注重健康，也會去運動，若有疾病，會趕快去就醫，好讓⾃⼰的⽣命延⻑。

然⽽我們都曉得，有⼀天我們的⾁體，終究是會過去的。 

 

當年秦始皇想要⻑壽，於是他想盡辦法派⼈去尋找⻑⽣不⽼的藥，卻是枉然。 

如今我們是⽐秦始皇更加好命，為什麼呢？ 

因為耶穌已經告訴我們：「我就是道理、真理、生命」（約十四 6）。 



我們的主，就是⽣命的源頭，祂是賜⽣命的神。 

因耶穌已經從死裡復活，所以凡相信耶穌的⼈，也要與祂⼀樣死⼜復活。 

當我們接受耶穌基督寶⾎的洗禮，我們就是從死裡復活了，雖然這個⾁體會過去，但是

我們的靈魂將來要與主永遠同住，這便是我們給兒⼥最好的禮物了。 

 

要如何將信仰帶著⾛？ 

 

他用比喻對他們講許多道理，說：「有一個撒種的出去撒種；撒的時候，有落在路旁的，

飛鳥來吃盡了；有落在土淺石頭地上的，土既不深，發苗最快，日頭出來一曬，因為沒

有根，就枯乾了；有落在荊棘裏的，荊棘長起來，把它擠住了；又有落在好土裏的，就

結實，有一百倍的，有六十倍的，有三十倍的。」（太十三 3-8） 

 

主耶穌告訴我們這些⽐喻，表達我們有四種的⼼地，⽽你是屬於㖿⼀種呢? 

 

孩⼦的⼼地，就是⼀塊「好⼟」，因此我們要趁他還是好⼟的時候，就要好好的栽培，

讓種⼦撒在好⼟裡，⽽不要把壞種撒下去。 

如果將種⼦撒在好⼟裡⾯，就有 30 倍、60 倍、100 倍的收成，它將會結實累累。 

這時你會帶著笑容來感謝主，這⽐他當醫⽣、當⽴法委員，或是像王永慶那樣的有錢⼈

還快樂，這種快樂和⼀般世⼈得到的快樂是不⼀樣的，因為你知道他是神重⽤的⼈。 

 

雖然我們知道「信仰」很重要，但我們究竟要怎麼做才能讓孩⼦「帶著⾛」呢？ 

 

教養孩童，使他走當行的道，就是到老他也不偏離。(箴廿二 6) 

 

這經節⼤家⽿熟能詳，甚⾄都能夠背誦，所謂的「教養孩童」，這裡提到兩個字，⼀個

是「教」，⼀個是「養」，可⾒⼀個孩⼦要成⻑，就⼀定要「教」、⼀定要「養」。 

⽽我們的信仰也是⼀樣，⼀定要有「教」和「養」。 

 

「教」就是要「教導他」；「教」就是要「教育他」，要讓他明⽩信仰是什麼？ 

「養」就是「培養」。信仰要培養，信仰如果沒有培養，光是只有教是沒有⽤的。 

「教」是⼀個知識性的問題，你要讓這知識進⼊他的內⼼，內化變成真理，讓他在⽣活

上被培養出來，達到信仰⽣活化。因此，我們就要讓孩⼦，有⼀個很好優質的宗教教育

環境，然⽽要怎麼樣讓孩⼦有個優質的宗教教育呢?這就是教會要做的，我們的教會必

須要「重視宗教教育」。 

 



台灣很早就實⾏宗教教育了，⽽⼤陸現在才開始起步。 

其實宗教教育在信仰扎根上，是⼀件很重要的⼯作，雖然⾏之有年，但我們希望能夠像

以前⼀樣，以「重視的⼼態」，繼續地重視它，不要把它變成「形式化」。 

認為我有去宗教教育就好了，必須要打從⼼底⽤「敬畏神的態度」去重視「宗教教育」。 

 

教會要重視宗教教育，重點應該要放在哪裡呢? 

重點應在於「教導」，「培養」是其次。為什麼我這麼說？ 

因為我們的孩⼦在教會的時間並不多，安息⽇⼀天在教會就不錯了，頂多再增加⼀、兩

個晚上參加晚間聚會。我們算⼀算，在⼀個禮拜的時間裡，我們只有這短短幾個鐘頭的

時間在教會，說真的，可以讓我們「培養」的時間並不多，因此我們就要把握這些時間

來「教導」他。若能培養就盡量多培養，在教導⽅⾯，教會⼀定要盡到教導的責任，所

以教會要培養好的教員、優質的教員，這是絕對不可或缺的。 

 

我⻑期協助教員講習會，看到來參加教員講習會的學員，幾乎都是年輕的⾼中⽣。 

有時候到各教會領會的時候，也發現有⼀些資深的教員⼀直退出，由年輕的教員接棒，

其實年輕⼈來當教員並不是不好，但必須要裝備完全。 

身為⼀個教員，我們應該要給孩⼦哪些東⻄？ 

 

第⼀、要給「聖經的知識」 

我發現有⼀些教員，連聖經的知識都沒有辦法給孩⼦。 

有⼀次我的孩⼦回來告訴我：「爸爸，參孫最後不是死了嗎？為什麼我們的⽼師說他後

來還娶妻⽣⼦呢？」奇怪？這聖經並沒有如此的記載啊！ 

可⾒，有些教員連聖經知識都沒有辦法，完整正確的給孩⼦，因此我們希望教員在聖經

知識的準備上可以更充⾜。 

 

第⼆、品德的教育和養成 

我們在教會與孩⼦的接觸時間並不久，所以我們要「隨時注意」孩⼦的「品德」。 

不是只有在宗教教育上課的那⼆個⼩時，他才是你的學⽣，要知道孩⼦看到你，稱呼你

「⽼師」，不管是什麼時候，就算是過了廿年，他看到你還是叫你⽼師，所謂：「⼀⽇為

師，終身為師。」 

 

既然做了教員，就應當隨時關注學員的品德教育。因此當你看到孩⼦在品德⽅⾯出了問

題的時候，你不能視⽽不⾒，應該要教導他、協助他，甚⾄要去了解，為什麼他會有這

樣的動作和⾏為。此時⽼師最好配合家⻑，⼀起把他糾正回來，如果可以做到這樣，才

是盡職的教員，因為，這是學校的好⽼師也辦得到的。 



身為基督徒的我們，必須在靈性的層次上再更進步，因為我們要讓孩⼦認識「屬靈的⽣

命」，我們要讓他進⼊這個屬靈的⽣命，並且引導這些孩⼦，進⼀步認識神。 

 

第三、使命感 

當你在教導他的時候，不是只說⼀個很好聽的故事⽽已，⽽是要把「屬靈的⽣命」放在

故事內容裡⾯。這是每⼀個⼈，要去慢慢追求培養的，當你對這份信仰有體驗的時候，

你在講課當中，便會將⽣活的⾒證放進來，因此聽起來就有「屬靈的⽣命」在裡頭。 

如此就能深⼊孩⼦的⼼了，讓他得到很好「信仰的種⼦」，將「神的道」、「屬靈的⽣命」

扎根在他們⼼裡⾯，這就是我們教員要下功夫的地⽅。 

 

教會的職務⼈員要重視宗教教育 

在教會裡，誰應該要重視宗教教育？第⼀個就是「教員」，第⼆個就是「職務⼈員」。 

我希望教會裡的每個職務⼈員，都能重視宗教教育，雖然我們已經將⼀些⼯作交給年輕

的教員來做，但是我們職務⼈員仍然要重視、要關⼼，甚⾄要身先⼠卒。 

甚⾄教會全體的弟兄姊妹，也要投⼊這個宗教教育的⼯作，為什麼我這麼說呢？ 

因為宗教教育不光是那⼆個鐘頭⽽已，教會有許多的活動都是宗教教育的延伸。 

 

若我們沒有將「宗教教育」放⼊「教會的活動」，孩⼦可能會想：我有參加這⼆⼩時的

宗教教育聚會就好，教會其他的活動都與我無關，甚⾄會認為安息⽇我只要來參加宗教

教育，其他時間我要補習，或做⾃⼰的事情。 

如此⼀來，這種信仰⼀定會倒！因此，從「牽⼿的信仰」要到「放⼿的信仰」絕對不是

那⼆⼩時能夠達到的，故此所有的職務⼈員都應該要有先⾒之明，在我們所舉辦的活動

裡，要能考慮讓宗教教育的學員也能夠共同來參與。 

 

我發現教會在舉辦「喪禮」時，我們的學員很少來參加，不過在舉辦「婚禮」時，他們

參加的意願會⽐較⾼，相較之下，似乎「喪禮」跟他們⼀點關係也沒有，我覺得這樣不

是很好。倘若可以，我們希望能夠多⿎勵孩⼦參加教會的喪禮。 

 

記得我在國⼩五、六年級的時候，在⼀個除夕的晚上。當我們全家正在吃團圓飯的時候，

忽然⼀通電話打來，原來是有位信徒剛過世，要從醫院送回家中。此時，我⽗親對我說：

「把筷⼦放下！」⽗親叫我和他⼀起去喪家等救護⾞來，我和⽗親⼀起搬運那個⼤體，

和他⼀同更換死者的⾐服，這個就是「宗教教育」。 

 

因此當我在南投教會參加⼊墓禮 (所謂「⼊墓禮」就是將遺體放⼊棺⽊當中的⼀個儀式)

的時候，我會帶我的孩⼦去參加，雖然我的孩⼦很⼩，但我還是會帶他去，讓他在旁邊



看。我們不要忽略教會很多活動，我們要讓孩⼦成⻑，就必須讓他實際去經歷，讓他⾃

⼰去思想，⼈⽣就是如此，藉此「機會教會」，他才能夠真正去思考⾃⼰的⽣命是如何。 

 

盼望我們的職務⼈員，都能夠共同來重視；我們所有的家⻑、所有的信徒也都要共同來

重視。⽐⽅說：當你在聚會時，你的旁邊坐了⼀位⼩朋友，他有可能不是你的孩⼦，倘

若他有不當的⾏為，或是他的態度不好，我們也應當要糾正他。 

因為那是「我們的孩⼦」，「我們是⼀家⼈」。隨時都能做教導的⼯作，⽽不是說：「這不

是我的孩⼦，我這樣⼦說他，不知道會怎樣?」聖經告訴我們：「你看到義⼈要跌倒的時

侯，你若不警告他，這罪歸到你，你也有罪了。」所以，我們每個⼈都有責任，除⾮你

並不將他當做團體的⼀份⼦，沒有當他是⼀家⼈。如果我是「客⼈」，我當然不好意思

說；但如果我們是「⼀家⼈」，我就會告訴你，不過我們的⼝氣和態度要委婉⼀點。 

倘若如此，在教會裡我們就可以教導這個孩⼦待⼈處事，以及應對進退的道理。 

 

⼈對神失去敬虔，就會「放鬆」、「放縱」、「放肆」 

在教會裡，我想提出⼀個我們要重視的態度：只是要棄絕那世俗的⾔語和⽼婦荒渺的話，

在敬虔上操練⾃⼰。 

 

操練身體，益處還少；惟獨敬虔，凡事都有益處，因有今生和來生的應許。（提前四 7-8）

這是我們在敬拜神，以及信仰⽣活上應有的態度。 

 

在保羅書信裡⾯，好幾處都提到「敬虔」的道理，因此在教會裡⼤家都要⽤敬虔的態度

來敬拜神。⼀個敬虔的⼈，神會喜悅，並賜福給他；⼀個不敬虔的⼈，當然會惹神的憤

怒。在舊約時代，我們看到好幾個例⼦，尤其是以利的兩個兒⼦。 

因為他們失去了敬虔，所以就開始放縱，到最後就放肆，從「放鬆」、「放縱」到「放肆」，

這是三個循序漸進的過程。 

 

教會的尺度如果開始「放鬆」，就會慢慢有⼈開始「放縱」。 

過不多久，這個⼈就會開始「放肆」，所以我們要在「敬虔」⽅⾯⼀起努⼒。 

如果我們能「敬虔」，神就會與我們同在，我們所做的⼯就不落空，因神會堅⽴我們的

⼿，我們所做的⼯，主會看顧。就我個⼈的感受⽽⾔，我們的「敬虔」已經「放鬆」了，

我們若不重視宗教教育的問題，繼續維持現況，想必信仰流失會更加的快速。當我們看

到別⼈成⻑的時候，或許我們會想說：他們都做⼀些迎合⼤眾喜好的，但我們要檢討⾃

⼰，為什麼我們無法成⻑？為什麼我們好像⼀直在退步？有⼀個很重要的原因就是「失

去敬虔」，因此我們在這⽅⾯絕對不可放鬆。 

 



例如：在我們的「穿著」上，是不是太過放鬆了？ 

在我們的「說話」上⾯，是不是已經缺少了敬虔？ 

在我們的「動作」上，是不是也出現了⼀些不敬虔的的動作？ 

在「態度」⽅⾯，我來教會聚會是為了給傳道、負責⼈看的嗎？ 

都不是，我們是來敬拜神的！ 

既然我們是來朝⾒神，就像我們要⾒總統⼀樣，你會⽤什麼樣的態度呢？ 

你敢隨便說話嗎？ 

絕對不敢！ 

 

我們若能忍耐，也必和他一同作王，我們若不認他，他也必不認我們。（提後二 12） 

 

保羅告訴我們：我們要與主⼀同做王。 

請注意！是要「與主⼀同做王」，⽽不是「⾃⼰做王」。 

要與主⼀同做王要忍耐，為什麼要「忍耐」？ 

我們有看過當國王的留龐克頭嗎？ 

我們有聽過做總統的說髒話嗎? 

他可能有些不好的習慣，但是在當總統的時候，他會忍耐，因為⼤家都在看他，他不能

做出不合體統的事，⽽今天我們就是要培養⼀個做王者身分的⼈。 

 

主耶穌要這些神的兒⼥交給我們，就如同國王他有⼀些兒⼥，想必他⼀定會請很多⽼師

來教導，⽽且⼀定是聘請最好的⽼師，請問那些⽼師敢隨便亂教嗎？ 

可想⽽知，⼀定是⾮常嚴格的。因為他必須要將王⼦培養好，以便符合將來接續王位的

身分。同理，我們每個⼈都有⾃⼰的孩⼦，當我們在教導他時，就好像國師在教導王⼦

⼀樣，所以，我們應該要培養他，讓他擁有符合王者的身分。 

 

惟獨敬虔，凡事都有益處 

 

操練身體，益處還少，惟獨敬虔，凡事都有益處，因有今生和來生的應許。（提前四 8） 

 

我們都知道「環境的影響⼒」很⼤，那請問你到底讓你的孩⼦「接觸什麼？」、「聽到什

麼？」、「看到什麼？」在你的家中，你⾃⼰最清楚。 

神也很清楚你到底給你的孩⼦，什麼樣的環境？ 

你家中是不是時常有許多酒⾁朋友來訪呢？常說⼀些事俗、粗俗的話？ 

你家中是不是常常都在看電視？⽽且都看⼀些不應該看的節⽬？ 

你要想想看，你讓你的孩⼦接觸到的是什麼？ 



他所交的朋友，到底是什麼樣的朋友？ 

所謂「近朱者⾚，近墨者⿊」，想想我們平時給予孩⼦的環境是什麼？ 

我們究竟是如何培養我們的孩⼦？ 

也許我們沒有注意，反⽽推說：「那沒有關係，反正⼩孩⼦不懂。」 

我們不要說孩⼦都不懂，其實他們都記在⼼裡、看在眼裡。 

當他出⾨在外，這些不當的⾔⾏就會不經意的表現出來。 

原來，這就是因為他在家中潛移默化學來的， 

因此我們要在⾃⼰的家中，就做好培養的⼯作。 

    

家庭的教育要⽤「真理」來引導 

家庭的教育，尤其是宗教⽅⾯的教育，其重點在「培養」，「教導」在其次。 

因為我們對聖經的了解，可能不如傳道或領會⼈員那麼熟悉，所以我們重點要放在「培

養」，培養我們的孩⼦能夠認識真理、認識主耶穌，親⼦共同來學習神的道理。 

 

保羅也這樣說，我們要在主裡聽從⽗⺟的話。什麼叫「在主裡」？ 

就是說你在教導他、引導他的時候，要⽤「真理」。 

但我們卻時常⽤⾃⼰的⾎氣、⽤⾃⼰的經驗來教導我們的孩⼦，導致我們的教導偏差了，

難怪你的孩⼦會不聽你的話。因為有時候當我們⼼情好的時候，他做錯也沒有關係。 

當我們⼼情不好的時候，即使他沒犯什麼錯，我們卻責備他， 

所以我們的教導必須要有「真理」在我們裡頭。 

 

培養「安靜的⼼」 

 

主耶和華以色列的聖者曾如此說：「你們得救在乎歸回安息；你們得力在乎平靜安穩；

你們竟自不肯。」（賽三十 15） 

 

這是神藉著先知向當時的百姓、官⻑來說的。 

因他們已經⾯臨亞述⼤軍的危機，國家隨時會被⼈吞滅，所以他們的⼼已經很驚惶。 

他們就如此說：「我們不要像神說的，我們要⽤⾃⼰的⽅法。」 

於是他們就騎⾺奔⾛，想要利⽤政治的⽅式來解決問題，但神告訴他們：「得救在乎歸

回安息，得⼒在乎平靜安穩。」因此，我們要培養孩⼦有顆「安靜的⼼」。 

孩⼦如果不懂得安靜，他很難學習到什麼東⻄。尤其在現今快速的時代，什麼東⻄都講

求「速度」，表⾯上他好像很聰明，頭腦轉得很快，但是每當遇到問題的時候，卻都是

⼤問題。為什麼？ 

 



因為他不懂得靜下來思想。 

 

⼀個懂得安靜的⼈，他才能有冷靜的⼼，尤其在信仰⽅⾯。 

神也這樣告訴我們：你們若能忍耐等候，就要重新得⼒，這就是安靜的⼼。 

⼀個不懂安靜的⼈，怎麼能忍耐等候？所以要學習安靜，尤其在學習真理⽅⾯，要能夠

安靜。因此我們到教會聚會，盡量不要帶 3C 產品，要以⼀顆安靜的⼼來到教會，坐下

來安靜聽道，讓這「表⾯上的約束」，引導你進⼊到「內⼼的安靜」。 

 

⾺利亞，當主耶穌來到她所住的村莊時，她並不像她的姐姐那樣，趕快來接待耶穌，她

不是不接待，⽽是她知道更重要的是什麼？就是要安靜聆聽主的道理。 

正因為她能夠安靜在主的⾯前聽道，所以她能夠把握時間，明⽩主耶穌要被釘⼗字架了，

就趕緊將她珍貴的真哪噠⾹膏拿來獻給主。當主被釘⼗字架死⽽復活的時候，也有婦⼈

拿著⾹膏要來膏耶穌，但卻沒有機會了。 

 

為什麼有些⼈做的事奉很有效果？因為他能夠先安靜靈修聽道理。 

你若能明⽩道理，你才能夠曉得要怎麼樣去傳福⾳。 

雅各不就是很好的例⼦嗎？他看他的哥哥以掃很活潑、很有才華，時常出去打獵，常常

帶著野味回來給⽗親享⽤，每天回來都累得要命。 

所以以掃沒有時間明⽩家中的事情，沒有時間來聽⻑輩述說他們和神的關係，他也沒有

時間來了解、思考⻑⼦的名分有多麼重要！ 

所以他才會說：「我都累得要命了，這『⻑⼦的名分』對我有什麼益處呢？」 

 

我們是不是將我們的孩⼦「放到⽥野去」，讓他們在那邊奔跑？ 

沒有錯！他在世上可能得到很多的成就，然⽽他的⼼已經沒有辦法安靜了， 

沒有辦法安靜來聽主的道理，難怪以掃如此輕易將⻑⼦的名分放棄。 

因此我們要讓孩⼦「學習安靜」。我們若能夠安靜，我們才能教導⾃⼰的孩⼦安靜。 

在這世上，有很多事情看起來好像都很重要，但是千萬不要忘記「信仰」才是最重要的，

但我們往往都沒有辦法「將信仰擺在第⼀位」，這是很可惜的。 

 

親身體驗神 

假使孩⼦本身有「⽣命的體驗」他就會持守住信仰。 

不管他有沒有離開⽗⺟，無論他到了什麼地⽅，他都會將信仰帶著⾛， 

所以我們要進⼀步讓孩⼦親身體驗這份信仰，讓他的信仰能夠碰觸到神，⽽不只是聽說

有神⽽已，就像約伯說：「我以前⾵聞有祢，現在我親眼看⾒神。」 

在我們的家庭裡也是如此，請問在我們的家庭裡⾯，是不是常有神的⾒證在其中？ 



神在患難中為我們開路；神在當中幫助我們，你的孩⼦體驗到了嗎？ 

你⾃⼰有沒有體驗呢？當你體驗到，你的孩⼦也體驗到，你們全家就能堅守這個信仰了。 

 

我的孩⼦與我⼀起體驗 921 ⼤地震，當地震的時候，我的房⼦算是在邊間，在旁邊有個

巷⼦，另外⼀邊⼜有⼀排房⼦，對⾯⼜有⼀排房⼦，我們對⾯是⼀個半圓形整排的房⼦，

我們後⾯也有房⼦，地震來的時候，我旁邊巷⼦前⾯那整排的房⼦都出了問題。 

地震來到我們巷⼦路⼝的那個地⽅，竟分了兩條線出去。 

從前⾯半圓形那邊出去；⼜從後⾯那條線出去，所以地震來的時候，我家前⾯、後⾯、

巷⼦邊全都出了問題，⽽我們家那排房⼦，我們是第⼀間，感謝主！我們家那⼀排全部

都沒有發⽣事情，⽽且不只沒事，就連裂痕都沒有！這是很奇妙的事情。 

當下我們全家⼀同體會主的保守，所以當孩⼦親身體會到這份信仰，他就⼀定能將信仰

帶著⾛，他不會對⽗⺟說這是你的神，他會說：「這位神，祂不只是你的神，也是我的

神！」 
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